

Derrumbe en precios de los commodities (El Financiero 06/05/11)

Derrumbe en precios de los commodities (El Financiero 06/05/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 6 de mayo de 2011

- Plata sufre su mayor desplome desde 1983.
- Petróleo entra en una espiral bajista.
- Crudo cae hasta 10%; WTI, en 99.80 dpb.

Desplome en precios de los commodities La debilidad de la recuperación de la economía estadounidense penalizó con fuerza al mercado de commodities, cuyos precios se desplomaron ayer y arrastraron a las bolsas y las divisas en el mundo. Las tres jornadas de mayores caídas en los precios de la plata desde 1983, con un derrumbe de 12 por ciento, a 34.72 dólares la onza, son uno de los mayores exponentes del correctivo que sufre el conjunto de las commodities. El oro bajó de mil 500 dólares. Al contado cotizó en mil 467.69 dólares y en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex, por sus siglas en inglés) los futuros para junio bajaron 2.73 por ciento, a mil 474 dólares la onza. A su vez, el petróleo entró en una espiral bajista que desinfla su precio hasta 10 por ciento, a 110 dólares el barril de Brent y por debajo de los cien dólares en el caso del WTI. La recuperación económica mundial no ha alcanzado el ritmo esperado. Ayer en Estados Unidos se publicó el indicador semanal que registra las solicitudes nuevas de seguro por desempleo y que alcanzó un inesperado incremento, marcando su nivel máximo en nueve meses. El índice alcanzó las 474 mil unidades frente al 429 mil anteriores, es decir, un incremento de 43 mil solicitudes. Autoridades financieras han dicho que este movimiento se debió a un ajuste en el periodo de vacaciones del estado de New York junto con la implantación de un programa de emergencia en Oregon. Sea cual fuere la causa, el nerviosismo de los mercados aumentó a la espera del dato de la nómina no agrícola en Estados Unidos hoy, viernes. El petróleo WTI bajó en un solo día 8.64 por ciento, su mayor descenso en una jornada desde hace más de dos años, y cerró en menos de cien dólares por barril, una cota sobre la que había logrado aferrarse durante casi dos meses. Al cierre de la sesión en la Nymex, los contratos de futuros del petróleo WTI con más próximo vencimiento -en junio- restaron 9.44 dólares a la cotización a la que acabaron el miércoles, al terminar en 99.80 dólares por barril. El precio del barril de crudo Brent se desplomó ayer 8.57 por ciento en el mercado de futuros de Londres tras anunciarse un incremento del paro en Estados Unidos, lo que indica una ralentización de la economía en ese país y un posible descenso de la demanda de petróleo. El petróleo del mar del Norte, de referencia en Europa, para entrega en junio acabó en el Intercontinental Exchange Futures en 110.80 dólares, 10.39 dólares por debajo del cierre de la sesión del miércoles, cuando terminó en 121.19 dólares. Más daños Los futuros del crudo cayeron con fuerza por la fuerte apreciación del dólar y por la incertidumbre ante una desaceleración en el crecimiento y caída de la demanda. Con el frenazo de las últimas jornadas, el petróleo interrumpe la espectacular racha alcista que ha protagonizado desde el estallido de las revueltas sociales en Túnez y su posterior propagación a Egipto, Libia y otros países árabes. En Wall Street, los índices acabaron sumidos en las ventas y encadenaron su cuarta sesión con descensos. El más perjudicado por la ola bajista fue el Dow Jones, que cayó 1.10 por ciento, a 12 mil 584.17 puntos. El S&P 500 retrocedió 0.91 por ciento, a mil 335.10 enteros, y el Nasdaq perdió 0.48 por ciento, a dos mil 814.72 unidades. La Bolsa Mexicana de Valores incorpora de manera importante el efecto de los datos del mercado laboral estadounidense, así como los mercados internacionales de metales. La caída va encabezada por emisoras del sector minero, con la baja de las acciones de Peñoles (4.03 por ciento) y Grupo México (2.09 por ciento). Así, el principal índice accionario mexicano retrocedió 206.13 puntos, equivalente a una caída de 0.58 por ciento, para cerrar en 35 mil 325.09 unidades. En la semana ha retrocedido 4.43 por ciento.